

"Comenzar de Nuevo"

300 318

ALVARO PERALTA ARTIGAS

El mensaje que Claudio Orrego Vivero nos transmite en este nuevo libro publicado por la Editorial del Pacífico es breve por una triple razón:

1. Críticidad a dos años de gobierno de Allende.
2. Explica por qué el desafío para los chilenos consiste no sólo en derrotar a los marxistas en las urnas, sino que reconstruir moral e institucionalmente nuestro país a través de la solidaridad y la participación.
3. Demuestra cómo Chile avanza hacia formas comunitarias de socialismo, no en virtud de imposiciones teóricas que llevan el sello del totalitarismo, sino que, espontáneamente; a la luz de nuestra identidad y historia nacida.

Con un lenguaje sencillo y directo el autor denuncia su pensamiento del Chile presente. Acusa a la Unidad Popular de la profunda crisis que hoy vivimos. No se queda en la acusación para descalificar a su adversario. Va más allá. Propone alternativas que tienen un horizonte y no se limitan a empantanarse en el análisis pesimista del presente. Explica en base a hechos el cómo se gesta y propaga una economía totalitaria protagonizada por el marxismo-leninismo en nuestro país. Por haber fracasado en la aplicación de su programa, el oficialismo ha mantenido una conducta perversa frente a las masas, evitando reconocer su propia responsabilidad y adjudicársela a otros. Ausencia de capacidad teórica en el análisis, moral en el compromiso y criticidad en la búsqueda honesta de la verdad, establecieron las incertidumbres del mito e herramienta político-sólo-gica. Con ello, la Unidad Popular asconde la realidad para mantener su prestigio.

Orrego dañada el mito al demostrar la responsabilidad del oficialismo en la aguda crisis que hoy vive la sociedad chilena.

En síntesis: "Comenzar de Nuevo" nos entrega en forma ordenada y sistemática una visión de un chileno que se plantea con realismo y esperanza frente al futuro de su patria, pues constata que en el presente es víctima de una aguda desintegración de su alma colectiva.

Por tener los chilenos una tradición democrática que está más allá de un teoritismo imposto dogmáticamente; él no respeto al espíritu que anima nuestro ordenamiento jurídico por parte de la minoría marxista. Aunque

controla el Poder Ejecutivo, ha dejado de ser un factor para la mayoría nacional. Ésta quiere cambios profundos a través de un camino democrático. Hoy ese camino está alterado moral e intelectualmente. Así, hoy la creación cívica al servicio del fortalecimiento de nuestra confianza democrática constituye un detalle histórico en base al cual Orrego nos hace reflexionar.

Finalmente, nos entrega elementos de juicio que edifican el rostro de un pueblo que no permitirá jamás que el interés individual -capitalista o patrio Estado- prime por sobre los intereses de la mayoría nacional. Orrego, habiendo en mente instituciones patrias y la cultura que las anima, nos enseña a apreciar la voluntad anticolonialista con la que los chilenos, así como rechazar el poder antiliberalista del latro y egoísmo como motor de la historia, también rechazan el dogmatismo que reemplaza sin sustituir el interés privado por una supuesta y falsa representación del interés colectivo a través de un control económico y político total por parte del aparato estatal.

Es por eso que el Chile de hoy solamente podrá mejorar si se enferma de desintegración cívica a través de una conciencia democrática que posibilite mayor desarrollo económico y moral a través de una participación solidaria de los chilenos en la economía y vida de nuestra patria. Esto significa avanzar realmente hacia formas comunitarias de organización social. No significa sólo querer imponer a Chile una teoría del Socialismo Comunista sino qué son el progreso honesto y justo que habitan la patria los que buscan participar en su país, para así poder llamarla un Chile integrado.

En resumen: "Comenzar de Nuevo" es un libro que viene a satisfacer una necesidad importante en la hora presente; critica sobre la base de la crítica y nos hace reflexionar sobre la base de alternativas. Hay que decir que el autor es una persona que incansablemente lucha por sus ideales. Molesto por el "tipo de diálogo" con que los marxista-leninistas abordan los problemas nacionales, en ciertos momentos, parecería caer en ese mismo "tipo de diálogo"; lo cual logra superar espontáneamente por la magnitud del mensaje que nos quiere comunicar y por la honestidad y patrióticos objetivos que animan esta nueva obra que debe ser ampliamente conocida por los

Av Proyecto Sto 4-X-72. Q. 3

Comenzar de nuevo [artículo] Alvaro Peralta Artigas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Peralta Artigas, Álvaro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Comenzar de nuevo [artículo] Alvaro Peralta Artigas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)